

VITICULTURE / Appellation Bourgogne Tonnerre blanc

# Une AOC, ça se fête !

Les viticulteurs du Tonnerrois ont célébré vendredi soir l'appellation Bourgogne Tonnerre blanc. Henri Nallet, ancien maire de Tonnerre et ex-ministre de l'Agriculture, a été associé à cette réussite.

**C**EST le fruit de douze ans d'attente et persévérance. Les viticulteurs du Tonnerrois ont dignement fêté, vendredi soir, au domaine de Vaulichères, la reconnaissance de l'appellation d'origine contrôlée (AOC) Bourgogne Tonnerre pour les vins blancs.

Le 8 mars dernier, le comité na-

tional de l'INAO validait le projet de décret d'AOC (l'YR du 24 mars), à la grande satisfaction des 40 viticulteurs concernés par cette appellation.

Beaucoup étaient présents, vendredi, aux côtés de représentants de l'INAO de Dijon, du Bureau interprofessionnel des vins de Bourgogne... « Le dossier a été déposé en mars 1994 et a été beaucoup retardé, non par des difficultés locales, mais par un mauvais timing », rappelle Pascal Meunier, chef de centre de l'INAO de Dijon. « L'INAO s'était mis à cette époque autour de la table pour réfléchir à une refonte de sa politique de hiérarchisation des appellations contrôlées. » Un groupe de travail avait été lancé et le dossier tonnerrois bloqué.

Olivier Refait, viticulteur à Vaulichères et président du syndicat de défense de l'appellation, a associé Henri Nallet à cette célébration.



Les viticulteurs ont associé à leur réussite Henri Nallet (au centre), l'un des artisans de la renaissance du vignoble.

L'ancien maire de Tonnerre et ministre de l'Agriculture fut, en effet, l'un des acteurs essentiels de la renaissance du vignoble tonnerrois en réussissant à obtenir l'attribution de droits de plantation. « Vous avez gagné votre pari ! », a lancé Henri Nallet à l'assemblée après avoir rendu hommage à Jean Pinchon, au « président » Camus, et à Jean Du-

rupt. « C'est la combinaison amicale de ces trois dirigeants qui vous a permis d'accéder à ce métier de viticulteur. » Il faut battre le fer tant qu'il est chaud... Olivier Refait vient de formuler une demande officielle pour obtenir l'appellation Bourgogne Tonnerre rouge.

P. P.

Yonne Républicaine, 10 avril 2006